

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIAJANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA FIBRITA LA LINEA
los reclamos para la primera plana
75 CENTIMOS DE FIBRITA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana
15 CENTIMOS DE FIBRITA LA LINEA
en la 4.ª plana
Reservados y aequalis condiciones a precios con-
vencionales.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta

Año XXX.—Núm. 10.233

Valencia Viernes 4 de Octubre de 1907

Oleinas: Miñana, 7 y 9

Ojos
Curación rápida de sus enfermedades por el oculista de Santa Bárbara don Vicente Rodríguez. Tratamiento especial para las granulaciones.
Calle de Colón, 31, Valencia

La cuestión de Marruecos

CARTAS DE NUESTRO DIRECTOR

Tánger 28 setiembre.

Almorzando en la misión católica de Casablanca Rodrigo Soriano, Vivero y yo, discutiendo con los padres sobre cosas de España, dominando en todos el más puro patriotismo, nos surgió la idea de gestionar por mediación del cónsul de nuestro país se nos permitiera venir a Tánger a bordo del contratorpedero francés *Cassini*, que había de traer el correo; nos despedimos de los virtuosísimos frailes, agradeciendo las atenciones y agasajos que nos daban, y por mediación del cónsul francés, a petición del nuestro, obtuvimos el indispensable permiso del almirante. Cuando nos dirigimos al muelle para embarcar estaban los franceses levantando el plano de la ciudad en las inmediaciones de la Aduana, y dos soldados argelinos nos obligaron a conducir nuestros equipajes, para ser registrados de nuevo. En Casablanca no se puede ni respirar, sin beneplácito de los franceses.

Esperando estábamos que nos diese la gana de verificar el registro, ansiosos de que tardara porque nos esparíamos a que para el *Cassini*, cuando acortó a pasar el hijo del cónsul de Francia, y a su inmensa alegría, cuando se desistiera de abrir nuestras maletas y que pudiésemos dirigirnos al muelle sin mayores dificultades. Allí vinieron a despedirnos Dario Pérez, Sánchez Ocaña, el cónsul español, los señores Cintas, Ruiz y varios oficiales de nuestro sufrido ejército, y a su frente el pundonoroso y esclavo de la misión pacífica que el Gobierno español le ha confiado, comandante Sr. Santocilla.

Lo primero que se presentó a nuestra vista al llegar a la playa fue el siguiente cuadro. Por tener los franceses ocupadas las barcas en el desembarco de sus provisiones alimenticias y de guerra para los españoles, las pipas de agua potable para los españoles, traídas desde Málaga, eran arrojadas al agua desde el buque y conducidas a la orilla por varios moros nadando y empujándolas con los hombros unas veces y con los pies otras.

Por cierto que Rodrigo Soriano, espíritu inquieto y aventurero, lanzó al agua varias monedas y las sacaron aquellos infelices zambulléndose y permaneciendo bajo del agua todo el tiempo que necesitaban para verlas y recogerlas. Fueron pocas las que no encontraron.

Lo curioso del caso es que el agua llega cuando precisamente, efecto de las lluvias, la hay ya potable para dos meses por lo menos.

En España suele ocurrir frecuentemente que la Providencia se encarga de suplir nuestras imprevisiones y de corregir nuestras faltas.

Embarcamos en la falta de vapor del *Cassini* y nos condujo ésta al acorazado *Gloire* a darle las gracias al almirante, que estuvo amabilísimo, y como el sol llegó a su ocaso en el instante de hallarnos en su presencia, dispuso que la música interpretara la marcha Real española después de la *Marsellesa*.

Cumplidos los deberes de cortesía, nos retiramos agradecidos, volvimos al vaporcito, y pocos minutos después, se detenia al pie de la escalera de estribor. El mar estaba agitado; el embarco se hizo con dificultad y el mío con riesgo. En el momento

de disponerme a poner el pié derecho en la escalera una ola enrespada separó la falda, y gracias al empuje que me dió un tripulante tumbándose hacia adentro, haciéndome caer sobre las sacas del correo, no caí al agua ó sufrí un horrible topetazo entre la banda de la falda y la plataforma de la escalera.

Comprendí el peligro y me impresioné sin perder la serenidad. Fui atendido inmediatamente y guiado al comedor, en donde se me facilitó un mullido sillón y me fué servida una taza de rico té con exquisito ron.

Prévia las presentaciones de rigor y de un rato de agradable conversación, se nos invitó a comer en la mesa del comandante, el capitán de fragata Mr. Riquer. Ocupó éste la presidencia de la misma y al lado opuesto el segundo de a bordo, que a la vez que marino, es un escritor ilustre premiado por la Academia de su país, Claude Farrère. Fui invitado a ocupar un sitio preferente, pero rogué que se me permitiera declinar el honor y permanecer sentado en mi sillón, pues no me sentía con ánimo para comer y además presentía que no tardaría en marearme, dado el balanceo de babor a estribor del buque, que andaba a una velocidad de 14 a 16 millas con mar reynal.

Ocupó la derecha del comandante monsieur Charles Halais, notable periodista francés y gobernador honorario de las colonias, y la izquierda Rodrigo Soriano, é indistintamente otro responsable francés, el redactor de *España Nueva* Sr. Vivero y el concejal del ayuntamiento de Madrid Sr. Barranco.

Durante la comida, digna de Lhardi, versó la conversación sobre la literatura francesa, demostrando conocerla a fondo el Sr. Soriano.

Ni por incidencia se dijo una palabra relativa a los sucesos de Casablanca ni al estado de relaciones entre España y Francia.

Servido el champagne, se chocaron las copas por la salud de los comensales, y me fué servida, por disposición del comandante, una exquisita taza de té con ron, que reanimó mi espíritu, pues aún no había logrado hacer desaparecer de ella la impresión que me produjo el peligro que corrí al embarcar.

Subieron después a cubierta mis compañeros, y permanecí yo como clavado a la butaca donde reposaba, hasta que en un diván del comedor se me improvisó una cama, colocando a los bordes unas sillas atadas para que los balanceos no me espulsaran del lecho.

Hay que advertir que los platos y las copas estaban sujetos con clavijas en la mesa mientras se comió.

Poco después de acostarme Morfeo se apoderó de mí, y no desperté hasta las cinco de la mañana a pocas millas de Tánger, lo cual me libró de la inquietud que sufríeron mis compañeros, de una a dos de la madrugada, que por desperfecto de un tubo de la máquina paró ésta, y estubo sin andar el contratorpedero más de tres cuartos de hora en alta mar, con mal tiempo.

A las ocho próximamente hemos desembarcado felizmente, quedando sumamente agradecidos a la afectuosa hospitalidad recibida a bordo del *Cassini*.

Nuestra entrada en Tánger ha sido recibida con alegría por los periodistas españoles que aquí quedaron y por nuestros amigos particulares, pues habían circulado noticias muy pesimistas de nuestra suerte en Rabat.

El dicho a largas distancias grandes mentiras es aquí el verbo de la realidad. En mis telegramas y mis cartas del 23 al 25 quedaron apuntadas mis impresiones en Rabat, desposeídas de toda fantasía, y ya habrá visto el lector que salvo algún lige-

ro incidente y del temor natural que produce el anuncio de graves sucesos para los pocos europeos que nos halláramos en Rabat, los hechos no respondieron a los augurios fatídicos. Tal vez la previsión del sultán alejando de aquella plaza y colocando en el último término a los kabileños que odian a los cristianos y maldicen a Europa, su enemiga, haya impedido los sucesos que se presagiaban.

No por ello hay que criticar las medidas de precaución y de defensa que adoptaron los cónsules de todos los países para garantizar las vidas de sus compatriotas.

Las noticias recibidas de Rabat, Casablanca, Mogador y otros puntos de la costa no reficaban ni confirman las que he telegrafado a mi llegada. La nota del día es la incertidumbre.

Tánger 29 setiembre.
Tentaciones me dan de arrojar la pluma, el papel y la tinta cuando comienzo la crónica del día. Acabo de enterarme de que han llegado hoy por el correo español de Rabat mis despachos del 22, 23 y 25 para ser depositados en la Central del cable francés. ¿Qué se han hecho los del 24? ¿Llegaron los de este día oportunamente? ¿Qué ha motivado el escandaloso retraso de aquellos en que daba cuenta detallada de la entrada del sultán en su palacio, de la magnificencia de su esplendorosa corte y de su cuartel imperial?

Y para aumentar mi mal humor por la circunstancia que queda apuntada, un gramófono de la casa lindante al Hotel Bristol, donde me hospedo, deleita los oídos de sus habitantes reproduciendo composiciones jocosas, que producen carcajadas, que repercuten en los míos como si de mí se burlaran diciéndome: ¡Imbecil! ¿por qué has tenido fe y confianza en el servicio del correo español en el interior de Africa?

Hay coincidencias en la vida que se prestan a concienzuda meditación. Claro es que he inutilizado los despachos, especie de fiambres averiados. He referido el caso a personas conocedoras del país, y me han dicho que es posible que fueran robados los paquetes y devueltas las cartas a Rabat para salir en posteriores correos con mayores garantías. Tal vez el temporal sea la causa.

Mi españolismo, en esta ocasión, como en otras muchas, me ha perjudicado. Si hubiese aprovechado el correo alemán, como algunos de mis compañeros hicieron, tendría algunos centenares de pesetas menos ¿pero a qué he venido yo sino a gastarlas en beneficio de los lectores?

Y como lo ocurrido no tiene remedio, conformémonos como los moros diciendo: Dios lo ha querido así; pues bendito y alabado sea.

Entre otras muchas virtudes tienen los mahometanos la de sufrir con resignación los mayores infortunios. Jamás blasfeman ni se desesperan, ni piensan en suicidarse, por enormes que sean sus desgracias. Ahora mismo no son pocos los que creen que lo de Casablanca es un castigo del cielo porque no son bastante buenos.

Lo que no creen y en esto se equivocan, es que las naciones más poderosas y especialmente Francia, logren apoderarse de las ciudades de sus costas. Ese día llegará, ¡vaya si llegará! Del interior ya es más difícil, casi imposible; pero que falta la hacen las kábilas para la explotación de minas y para el desarrollo del comercio de Francia, Inglaterra y Alemania?

España sufrirá las consecuencias de su desastrosa política en Marruecos, viendo con impasibilidad criminal como ganaban las demás naciones el terreno que perdíamos.

Y de que esto haya sucedido son más culpables los españoles que los Gobiernos. Si las energías agotadas en luchas intestinas, que han arruinado a España, las hubiésemos empleado en acrecentar nuestro prestigio y en acumular medios para merecer el respeto universal, otra sería nuestra suerte y nadie disputaría nuestro derecho a la penetración pacífica.

Esta tarde hubo recepción en la legación española, y en sus salones se reunieron las familias de los diplomáticos extranjeros, algunas de la colonia española y varios correspondientes. La señora de Llavertía y su digno esposo hicieron los honores de la casa con suprobervial cortesía, obsequiando a los concurrentes con un espléndido té.

No hago el elogio que merece tan ilustre cuanto laborioso y concienzudo diplomático para que no se suponga por algún malicioso que mis frases laudatorias responden más que a un sentimiento de justicia, a una manifestación de gratitud.

Hace días que una parte de la colonia española, el elemento industrial, inició la idea de agasajar con un banquete a don Rodrigo Soriano, y la fiesta se ha realizado esta noche en el teatro de la Zarzuela. Hallábase este coliseo, menos espaciosos que el Cómico de Madrid, vistosamente decorado, figurando en el centro del escenario el escudo y la bandera de España.

Un sexteto amenizó el acto.

Terminaba el banquete cuando llegué al teatro y me senté en un palco, en último término, para oír los brindis.

Tenia yo interés en observar cómo sorteaba el diputado radical los intereses de su política con lo que el patriotismo exige en los actuales momentos históricos, en esta ciudad cosmopolita, y declaró con ingenuidad que su discurso, elocuente y hábil, me ha satisfecho mucho, teniendo en cuenta su impetuosa como orador parlamentario.

Ha sabido, con habilidad notoria, dar a su discurso tonos más patrióticos que políticos, anunciando que faltando poco para que el Parlamento reanude sus tareas, en él discutirá cuanto se deba discutir.

Declaró en un rasgo de ingenuidad que la mayor parte de nuestros desastres son debidos más que a los desaciertos gubernamentales a la anemia del pueblo español que no se siente con alientos para acometer grandes empresas.

Ocioso es decir que fué ovacionado. Advertió Soriano mi presencia y me rogó ocupase una silla junto a él.

Brindaron otros comensales también en tonos patrióticos, pero deslizando alguna frase en sentido republicano.

Se me habían tributado frases de elogio por mi larga vida periodística y por la independencia de mi carácter, y a persistentes peticiones de los comensales, y por no mostrarme descortés, pronuncié algunas palabras aconsejando a mis compatriotas que procuren permanecer unidos cordialmente y trabajar cuanto puedan para que la colonia española se haga digna, por su cultura y su amor a la patria, de las bendiciones de los que tenemos la fortuna de vivir y prosperar en el seno de la misma.

Sonaron aplausos y vivas a España, y terminó tan agradable fiesta cantando al piano el barítono D. Manuel Molina algunas composiciones españolas que fueron aplaudidas con entusiasmo, y acordando por aclamación enviar el ramo mejor de la mesa a la discretísima y bondadosa señora del ministro español Sr. Llavertía.

Los comensales fueron más de 60.

Es casi seguro que mañana saldré para Gibraltar y desde allí me dirigiré a Teñán.

Debo al moro Valiente una visita y voy a cumplir lo ofrecido.

—En el bajo, señor, cerca del salón.
—Ve a buscar un vaso de agua a su cuarto.

—Al momento, señor.
Sorprendido Van Graaft, se había levantado para ver de más cerca a aquel hombre que le parecía un maravilloso automóvil.

—¿De qué cuarto habláis y de qué amo?
—Respondió al rey.
—Del amo a quien ese hombre servía en 1672; del cuarto que en aquella época ocupaba en esta casa el factor Brossmann.

Van Graaft prorrumió en un terrible grito y se lanzó hacia La Goberge, que volvía con el vaso y la bandeja.
—¿Has servido al factor Brossmann?...
—¡Respondió!—dijo el rey, que vio vacilar a La Goberge como si temiese haber caído en un lazo.

—¿Sabes dónde está? dímelo.
El maestro de esgrima dirigió al rey una mirada suplicante.
—¡Respondió!—repitió Guillermo.
—En Mons.
—¡Voy allí!—exclamó el comerciante.
—Esperad, amigo mío—dijo con calma Guillermo;—es probable que haríais un viaje inútil.
—¿Por qué?
—Porque quizá ese hombre no se llame ya Brossmann.
—¿Cómo se llama, pues?
—¡Respondió!—dijo Guillermo a La Goberge.
—Se llama el marqués de Louvois; contestó el maestro de armas, asustado por el efecto que habían producido su presencia y sus palabras.
Van Graaft cambió de semblante como si hubiese arrojado una máscara: sus ojos extraviados lanzaron miradas fijas y pene-

Soriano se propone tener una entrevista con Raisuli. Creo que le hará desistir de su loco propósito; también lo abrigaba yo, pero me han convencido personas que por su respetabilidad no pueden menos de influir en mi ánimo, de que tan arriesgada aventura tendría fatales resultados.
Ya escribiré desde Ceuta ó desde Teñán.

Notas de información

Anoche comenzó a cumplirse en Madrid el real orden del Sr. La Cierva, relativa al cierre, a hora determinada, de cafés y tabernas.

En éstas no ocurrió el más ligero incidente, pues a las doce se retiraron los parroquianos y fueron cerradas las puertas de los establecimientos, pero en los cafés hubo alguna resistencia por parte de los concurrentes, cuando a la una y media de la madrugada les indicaron los camareros que era hora de cerrar.

Frente a los cafés Colonial, Fornos, Universal, la Maison Dorée y otros, estacionáronse numerosos grupos, que comentaban el cierre en tono humorístico, y luego se trasladaron a la Puerta del Sol formando un corro inmenso, que daba vueltas, cantando el *alimón*, el *Miserere* y la *Letanía*.

Cuando se cansaron del entretenimiento, soltáronse de las manos, y los más traviesos de los reunidos se postaron de rodillas ante el ministerio de la Gobernación, entonando cantos religiosos en honor al señor La Cierva.

La policía contemplaba impasible todos estos desahogos, y entonces los grupos fueron excitándose, y por la calle de Alcalá se dirigieron hacia La Equitativa, esquina de la calle de Sevilla, en cuyo edificio y en el piso principal hallábase instalado el Casino de Madrid, y a grandes voces exigieron que, pues a ellos se les había echado de los cafés, debía cerrarse igualmente el aristocrático Circolo.

Como no se les atendió, lanzaron piedras contra los balcones, silbando estrepitosamente é insistiendo a gritos en que fuese cerrado el Casino, lo que produjo alguna confusión, originándose carreras por las calles de Sevilla, Peligros, y por la de Alcalá en dirección a la Presidencia del Consejo y de la Puerta del Sol.

Desde este momento la bronca tomó ya carácter de motín, y hubo de intervenir la fuerza pública. A las dos y media de la madrugada quedó todo tranquilo.

La cuestión Osma-Sánchez Toca sigue apasionando a los políticos. Las oposiciones tratan de sacar partido de ella y dan al asunto grandes proporciones, y los ministeriales quitan importancia al conflicto diciendo que no habrá crisis ni pasará nada, pues si el alcalde de Madrid demuestra que son insuficientes para el municipio los recursos que se le dan en compensación de los perjuicios que le ocasionará la desgracia de los vinos, se le darán más recursos para cubrir el déficit en su presupuesto.

El Sr. Sánchez Toca, por su parte, ha declarado que es perfecto ministerial y que se resistió a encargarse de la alcaldía, pero la aceptó contando con que el Gobierno le daría facilidades para ro bustecer el crédito municipal.

Me sorprendió la desagravación de los vinos, porque es una medida que no puede sospecharse fuese adoptada más que por ministros radicales. Como alcalde defenderé los intereses del municipio. Quiero hacer presupuestos veraces, desprovistos de ficciones.

Censura los arbitrios supletorios y rechaza las valoraciones que como compen-

FOLLETIN (80)

El Conde de Lavernie

VERBOS RESERVADOS (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

(Continuación)

—El rey Guillermo—contestó lentamente y sin manifestar la menor sorpresa el grave holandés, que estrechó aquella mano entre las suyas.—Sentáos, Guillermo, y sed bien venido a la provincia.

—No he querido pasar tan cerca de Rotterdam sin visitaros, maese Van Graaft; tenéis buen semblante, a lo que me parece.

—¡Yo lo tenéis muy malo, Guillermo, dijo el comerciante; os cuidáis poco; el aire de Támesis es perjudicial para la tos.

—Preciso es querer lo que no es dable impedir, maese. Si fuese posible ser rey de Inglaterra y residir en La Haya ó en Rotterdam, lo preferiría; pero ¿qué le hemos de hacer? ¡Heipito que os encuentro bueno y me alegro.

El comerciante volvió las espaldas a su real visita, y aplicó su rostro a los vidrios; Guillermo se arrellanó en su sillón sin parecer advertirlo.

—Mal negocio; la guerra ha de ser vuestra perdición. Dicen que sois un gran general, y yo lo creo, porque estais dotado de genio paciente y destructor; esto no obstante, siempre salís derrotado.

—El hombre da la batalla y Dios la victoria—repuso con calma Guillermo.
—Es verdad; pero si os hallaseis en paz, Dios no daría la victoria a los demás.

—Hago lo que puedo—dijo Guillermo, y el otro pasado Dios oyó mis oraciones.
Aludía a la batalla de Boyne, a su gran jornada, a su triunfo.

—¡Ah!—dijo Van Graaft con el tono de un hombre a quien se participa algo que ignora;—tanto mejor... Decidme, Guillermo, ¿matásteis a alguien en el combate?
—No recuerdo; quizás sí—contestó Guillermo.

—¿No estais seguro de ello? ¿dudais? ¡Ah! ¡cuán feliz sois!
—Amigo mío—dijo Guillermo—como toda la gente de guerra habré tenido por fuerza esa desgracia.

—¡Ah!—continuó Van Graaft sonriendo—la gente de guerra mata a hombres, a hombres armados que se defienden... y no es lo mismo que dar muerte a mujeres y niños.
Guillermo comprendió que volvía la locura.

—Tengo, pues, la guerra en prospectiva—dijo vivamente—una guerra promovida por la Francia.

—La primera que se os entregará un hombre llamado Brossmann...
—Bien, ¿y luego?
—La segunda, que se ahorcará al único pícaro que existe en Francia, al autor de cuantos males padece Europa, a vuestro enemigo, Guillermo, aunque no mío. Desde que nos hace la guerra, vendo por valor de doce millones de salitre y de hierro cada año, con un beneficio de veinte por ciento... Y sin embargo, en otro tiempo llegué a vender por valor de seis millones en solo un mes y a un solo factor... que se llamaba Brossmann. Esto sucedió cuando vivía mi mujer. ¿Os acordáis de mi mujer, Guillermo? ¡Cuán hermosa era!... Quizás no lo creeréis, pero os juro que desearía poseer el retrato de su hija. Ahora que ya no existe, siendo desvanecido el odio en mi corazón. ¿Comprendéis lo que por mí pasa, señor?

Van Graaft se levantó sin aliento y empezó a andar desde la ventana a la puerta, y desde ésta a aquella, hasta que el demonio del remordimiento hubo pasado lejos de su frente, haciendo oír el silbido de sus vibras y el rumor de sus negras alas.

Guillermo esperó con paciencia; Van Graaft volvió a sentarse.

—Decía—añadió—que debéis celebrar la paz con la Francia, bajo la condición de que Louvois sea desnaturalizado.

—Ya veremos; más tarde—dijo Guillermo—cuyo rostro se iluminó con una fugaz sonrisa. En tanto, Louvois ha lanzado cien mil hombres contra Mons, y parto para combatirles.

—¿Con qué?—preguntó tranquilamente Van Graaft.—Guillermo, causais la muerte de muchos holandeses.

—Es cierto que ahora no tengo ejército, pero...
—¡Ah! los franceses tienen más hijos que nosotros—murmuró el comerciante.
—Tengo diez mil ingleses, pero disper-

sación le da la Hacienda, porque ignora el resultado final, asegurando que si el Gobierno no le ayuda en su labor de regeneración del crédito municipal, presentará los presupuestos con déficit, y el Estado, como causante del daño, los aprobará o le dará compensaciones.

Creo que la reforma no debió realizarse hasta tener la seguridad de que los beneficios que se calcula producirán lleguen a los contribuyentes, y ha calificado de inoportuna la desgravación de los vinos, augurando que la repetida desgravación transformará la hacienda municipal.

En los círculos militares de la corte se dijo anoche que el ministro de la Guerra estudia la creación de una Escuela de Tiro en cada región militar, con recompensas para los que más se distinguen en el tiro, y que a los reclutas que posean alguna instrucción, los que sean bachilleres o tengan algún título académico, se les darán ventajas en el servicio de cuartel.

Dióse además que el ministro procurrará que asciendan a oficiales los sargentos que hayan hecho estudios en las Academias militares, a fin de que el ejército posea con el tiempo generales jóvenes; que concertará con los alcaldes la construcción de edificios destinados a cuarteles, y que creará en Madrid la primera división de mando para que los jefes y oficiales se ejerciten continuamente.

La Agencia Mencheta, que estas noticias comunica, dice también, ocupándose de los asuntos de Marruecos, que según declaración del ministro de Estado, se ha suavizado mucho la tirantez de relaciones que existía entre el comandante español señor Santaolalla y el general francés Druet, y que van por buen camino los trabajos para llegar a un acuerdo en la delimitación de terrenos exteriores en donde ha de funcionar la policía internacional en Casablanca, afirmando que el asunto se resolverá sin que sobrevenga complicación alguna entre los gobiernos francés y español.

Añadió el Sr. Allendesalazar que la noticia de la llegada a Cádiz del capitán señor Ovilo, y el saberse que éste va a Madrid, hizo creer en las supuestas discrepancias; pero que, si en efecto, es esperado, su viaje solo tiene por objeto traer informes del conflicto marroquí, pues si otros asuntos motivaran aquél, ya se sabría oficialmente.

Los telegramas de Casablanca, Tetuán, Fez, Mogador y Mazagán, dicen que reina completa tranquilidad.

De Rabat comunican que el sultán ha enviado una mehallá a la kábilá de Chanias, cuyos principales káides se sometieron. Algunos que no lo hicieron así y espresaron además su propósito de seguir luchando con los franceses, fueron castigados.

El pretendiente Muley-Hafid ha enviado una mehallá a Rabat con ánimo de contener al sultán legítimo y a sus tropas en el camino de reivindicación de autoridad e influencia emprendido, y también ha enviado otra mehallá de Marrakesh a Fez, con objeto de que se le proclame sultán en la capital del imperio.

Liquidación de lápidas artísticas

hasta Todos Santos, por reforma de local. LA INDUSTRIA ARTÍSTICA. 3, AVELLANAS, 3.-Valencia.

Escopetas marca JABALI

Municiones y armas de todas clases. CATÁLOGO GRATIS, Calle PAZ, 18, Valencia

Noticias locales

Suscripción para Utel

D. José María Alpuente. 25 pesetas.

La respetable señora doña J. C. nos ha entregado hoy diez pesetas para que a la memoria de sus difuntos esposo e hija se repartan entre los pobres, habiéndolo hecho entre las familias necesitadas que habitan en las calles de Cádiz, 5, entresuelo; Borrull, 36, portería; Molino de Peñarocha, 6, segundo; Gascons, 2, portería, y Emplom, 9, primero, a dos pesetas cada una. Damos las gracias a la bienhechora en nombre de los pobres socorridos.

Durante la mañana hemos disfrutado hoy de un tiempo hermosísimo, pero en las primeras horas de la tarde han cubierto las nubes el horizonte. La temperatura sigue siendo benigna con escaso, pues en pleno día marca el termómetro de 22 a 24 y la temperatura mínima de la madrugada no es menor de 13°. El barómetro marca 758 mm., la humedad relativa es de 56% y la brisa domina del S. E.

Una comisión numerosa del gremio de carnes ha visitado esta mañana al señor Gobernador en queja contra el acuerdo del Municipio para cobrar el arbitrio de Mataro, desde 1.º de enero próximo, por peso en vez de por cabeza, como ahora se hace. Han dicho también que existe en el nuevo presupuesto la anomalía de que en el Mataro general se cobrará por peso y en las sucursales por cabeza; de todo lo cual tienen presentada la correspondiente reclamación.

Les ha contestado el señor Gobernador que cuando en el anterior período se hizo cargo de este Gobierno, se encontró con que su antecesor había solucionado una huelga por la misma causa que la comisión exponía, y que él, el Sr. Pérez Moso, se negó a firmar por entender que era ilegal. Ha ofrecido estudiar el asunto, considerando desde luego injusto el que en un Mataro se cobre por peso y en otros por cabezas; pero entendiendo que unificando la forma de cobrar el tributo, como al Municipio le convenga, su misión quedará limitada a hacer que se respete el acuerdo de la Corporación.

También ha visitado a la primera autoridad civil una comisión de fondistas, rogándole que reglamente la salida de viajeros y mercancías a la llegada de los trenes para evitar el bochornoso espectáculo a que hoy dan lugar los tartaneros y los mozos que riñen por apoderarse de las maletas.

Les ha contestado el Sr. Pérez Moso que tiene un reglamento; pero que no sabe si encaja aquí, por lo cual, les ha dicho, lo más conveniente es que formulen ustedes un proyecto de reglamento y me lo traigan para consultarlo y aprobarlo.

El diputado provincial Sr. Bort le ha presentado asimismo una comisión de taberneros, que han aplicado se les permita vender los domingos, alegando para ello que en otros establecimientos autorizados para estar abiertos todos los días de fiesta podrán despachar vinos y licores.

El Sr. Pérez Moso les ha contestado que su misión es hacer cumplir la ley en todas sus partes, y que así como no consentirá que las tabernas se abran los domingos, también vigilará para que en las casas de comidas, cafés, etc., no se falte a lo dispuesto, a cuyo efecto solicitará la cooperación de la Junta de Reformas Sociales y de las sociedades obreras.

Ha sido jubilado el presidente de la Audiencia territorial de Valencia D. José Fernández de Rodas y nombrado en su lugar D. Antonio Tapia, presidente de la provincial de Cádiz.

Hoy han cumplimentado al señor Arzobispo el preboste general de las Escuelas Pías R. P. Manuel Sánchez, el provincial de la misma orden P. Calasanz Rabaza, el deán Sr. Cirujeda y Ros, diputado a Cortes Sr. Jorro Miranda, juez del distrito de San Vicente Sr. Serrano Chasaing y varios capitulares.

Ha llegado a Valencia, hospedándose en el Gran Hotel, cuarto núm. 7, el director del Laboratorio y Gabinete acústicos de Madrid D. Vicente Ruiz Marín con su gran invento para dar oído a los sordos sin necesidad de operaciones ni medicamentos. Recibe de diez a una y de tres a cinco, sólo hasta el próximo domingo 6 del actual inclusive.

Durante el pasado mes de setiembre han tomado entrada en el puerto 230 embarcaciones pertenecientes a las siguientes naciones: Españoles, 168; ingleses, 25; noruegos, 7; italianos, 3; alemanes, 5; húngaros, 5; franceses, 6; holandeses, 2; danés, 1; belga, 1; sueco, 1, y del Uruguay, 2. Durante el mismo mes han sido despachados 209 buques.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

En el Ateneo Mercantil celebraron anoche su anunciada reunión los abonados de los tranvías, acordando que una comisión estudie los ofrecimientos hechos por una empresa de rippers, a base de un número determinado de pasajeros, para fijar las condiciones del nuevo servicio. Las adhesiones se recibirán en el Ateneo Mercantil y en los almacenes de los Sres. Ridaura y Moret hasta el día 8.

Recomendamos a los aficionados al Gramófono visiten el Salón, esquina a la calle de Ercilla, en la droguería de San Antonio y bazar Hernández, calle de la Paz, para hacerles conocer los nuevos discos del Zonófono últimamente recibidos, y que a pesar de estar acompañados con orquesta, se venden al ventajoso precio de pesetas 5/50 y pesetas 2/75 pequeños. Pídanse catálogos gratis.

El señor delegado de Hacienda ha dirigido una circular a los ayuntamientos que están en descubierta por consumos, ordenándoles ingresen lo que adeudan en breves días, ó de lo contrario expedirá comisiones de apremio con órdenes muy terminantes.

LAS BARRACAS. Liquidan bordados. Los mejores algodones.

La cofradía de San Rafael Arcángel, establecida en la iglesia de San Miguel, celebrará junta general pasado mañana, a las once, en el sitio acostumbrado de la citada iglesia.

El vapor Vicente Ferrer ha conducido hoy de Barcelona 283 pasajeros y cargo general.

El señor delegado de Hacienda ha acordado la devolución de 1.500 pesetas a don Gerardo Estellés Ibáñez.

Las operarias de la fábrica de D. Isidoro Balaguer celebrarán el domingo próximo la fiesta anual que dedican a Nuestra Señora del Santo Rosario en el convento de religiosas de San Gregorio de esta ciudad; a las nueve y media, expuesto el Santísimo Sacramento, se rezará el santo rosario, y a las diez se cantará una solemne misa con sermón a cargo del señor cura de la parroquia de Santo Tomás D. Enrique Sanchis, concluyendo con el canto de la Salve y despedida.

La Sociedad Foot-Ball celebrará mañana junta general extraordinaria a las siete de la tarde en su local de la calle de la Paz. Se solicita la asistencia de todos los socios por tratarse de asuntos de gran interés.

La empresa del teatro de Apolo nos ha dirigido atento B. L. M. manifestándonos que deseando coadyuvar a la suscripción abierta para socorrer a los damnificados por la inundación de Málaga, ha recabado de sus artistas, y éstos han accedido gustosamente a postular por las calles de nuestra ciudad, para dicho humanitario fin. Al mismo tiempo nos invita a que designemos un redactor para que coopere a la idea e intervenga en la recaudación.

Digna de elogio es la conducta de la empresa y de los artistas del teatro de Apolo. El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: Señor administrador de Correos, 276/64 pesetas; D. Baldomero Martí, 164/66; D. Benigno Miguel, 59/28; D. Federico Martínez, 5/27; D. Ignacio Nizquez, 162/20; señor jefe de Telégrafos, 416/58; don Joaquín Villar, 235/07; D. Juan A. Carreres, 111/16; D. José Soto, 1,244/39; D. Juan Barquero, 939/33; D. Justo Moratal, 514/57; D. Juan Garrido, 24,847/78; D. Manuel Nogales, 65/36; D. Mariano González, 37/05; Caja de Depósitos, 8,885/31; ayuntamiento de Sollana, 3,953/22; D. Joaquín Villar, 4,071/47; D. Federico Martínez, 361/60; señor ingeniero jefe de la División del Júcar, 370/50, y señor ingeniero jefe de Obras públicas, 326/04.

Poco después de terminada la misa de *corpore insepolto* celebrada esta mañana en la parroquia de San Esteban por el eterno descanso del alma de la respetable señora doña Teresa Sombielle Cabarro ha sido conducido el cadáver a la última morada, siendo acompañado hasta la plaza de San Agustín por una sección de Asiladas de la Protectora de los Niños, el clero de la parroquia mencionada y la mayor parte de los que habían asistido al templo deseosos de rendir piadoso tributo a la finada orando por la gloria eterna de su alma, y de dar un testimonio de su sentimiento a los que le lloran.

Han despedido el duelo los Sres. D. Alejandro Sendra y D. Daniel Abad. En paz descanse tan bonísima señora y reciban sus sobrinos y demás familia nuestro sentido pésame!

Esta mañana ha dejado de existir, después de recibir los Santos Sacramentos, el Sr. D. Vicente Sanchis Hurtado, que estuvo parte de su vida consagrado al trabajo y al bien. En todas las esferas sociales contaba con generales simpatías, que debido a su carácter sincero se había captado, por lo que su muerte será sentida entre los que en vida le trajeron. A su desconsolada esposa, hermanos, hermanos políticos, tíos y demás apreciable familia les enviamos la expresión más sincera de nuestro sentido pésame. ¡Dios haya acogido en su seno el alma del finado!

Benimarfull. Véase en la 4.ª plana.

Los muebles más perfectos y económicos en todos estilos. Vicente Balaguer, sucesor de M. Barrera, San Vicente, 204, bajo.

Noticias militares.—Se ha encargado de la Mayoría del regimiento de Tetuán el teniente coronel D. Adolfo Pocrull.

—Se ha dispuesto que los regimientos de Mallorca y Guadalupe vayan alternativamente al campamento de Paterna con objeto de hacer prácticas.

—Se ha concedido izar bandera a la comandancia de tropas de la Administración militar.

—Ha pedido quedar en situación de reemplazo el capitán D. Vicente García Flores.

—Se recuerda a los individuos que se hallan en situación de reserva activa residiendo en esta capital, pertenecientes al tercer batallón del regimiento de infantería de Guadalupe, núm. 20, la obligación que tienen de presentarse al cuerpo que se halla en los cuarteles de San Juan de la Ribera, debiendo efectuarlo provistos del correspondiente pase para pasar la revista anual de 1907, pudiendo verificarlo durante los meses de octubre y noviembre, desde las ocho a las cinco de la tarde, incluso los días festivos.

—Se le ha concedido la cruz blanca de primera clase del Mérito militar por su obra «El secretario del guardia civil», al primer teniente de la Guardia civil D. Calixto Alvarez Madruga.

—Ayer tarde salió para Villarreal y Onda la sección ciclista de esta región al mando del teniente Sr. Sellés. Ha ido con objeto de tomar parte en las prácticas que está realizando el regimiento de Tetuán.

En el Parque de Artillería han quedado depositados los equipajes que pertenecieron a los bandidos Pernalés y el Niño del Arabal, muertos por la Guardia civil. Constituyen los equipos dos escopetas de fuego central, monturas, sombreros, cuchillos, mantas y alforjas.

¿Quiere usted un buen servicio fúnebre? La Soledad, 20, Avellanas, 20. Tel. 549.

Ha regresado de sus posesiones de Benisa el senador del reino D. Antonio Torres Orduña.

Muy animado se ha visto el abono en las oficinas de la plaza de Toros para la gran corrida de novillos toros que se celebrará el domingo próximo a las tres y media de la tarde, con ganado de Miura. Alvarado, Jaqueta y Machaquito de Sevilla son los encargados de estoquearlos, habiendo llegado ya los dos últimos, y el primero llegará mañana de Soria, donde toreó ayer. Mañana, de tres a seis de la tarde, estarán los toros expuestos al público, siendo la entrada gratis para que puedan apreciar las buenas condiciones del ganado.

De regreso de Sarrion se encuentra en Valencia el M. R. P. Manuel Sánchez, preboste general de la orden escolapia. Ayer estuvo en la masía de los escolapios, acompañado de su excelente amigo el general de división Sr. Manrique de Lara, y el martes próximo, en el tren-correo, saldrá para Madrid, desde donde regresará a Roma.

Se ha publicado y hemos recibido el cuaderno núm. 51 de *El Consultor de los Bordados*, utilísima revista para señoras, que aparece en Barcelona.

Contiene variación en dibujos para bordados en blanco y encajes. En su edición de lujo acompaña una magnífica lámina al cromo, con elegante modelo de estilo japonés, propio para almohadón de sofá y otras aplicaciones. Se adquiere en esta capital, San Vicente, núm. 207.

Mañana empezarán las fiestas, como en años anteriores, en la parroquia Iglesia de Nuestra Señora del Rosario de Pueblo Nuevo del Mar. Por la mañana vuelo de campanas, y por la noche serenata de nueve a once por la laureada banda de música del Patronato de Pueblo Nuevo del Mar, en la plaza de la Iglesia.

Domingo, día propio de la titular, a las siete misa de Comunión que dirá el digno cura ecónomo de la misma D. Luis Navarro. A las diez la fiesta principal, cantándose la misa de Eslava en *mi domo*; ocupará la Cátedra Sagrada D. José Peñarocha. Por la tarde, a las seis, procesión general.

Mañana tendrá lugar la reapertura del Cinematógrafo La Paz, en el cual se han introducido grandes reformas que estamos seguros sabrá apreciar el público.

Tenemos entendido que la empresa está dispuesta a presentar gran variedad de películas y al efecto anuncia para mañana un programa variado formando parte de él los estrenos de cuatro películas, que llevan por título «Idilio en los indios», «Carreras con parásol», «La aventurera» y «El soldado niño».

Con tantos alicientes es seguro que este elegante salón se verá concurridísimo.

El señor Don Vicente Sanchis Hurtado ha fallecido hoy a las once de la mañana HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS R. I. P. Su desconsolada esposa doña Concha Andrés, hermanos y hermanos políticos, tíos y demás parientes participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana a las diez de la misma, desde la casa mortuoria, calle Conde Cortés, 7, a la expuerta de San Vicente, de lo que quedarán agradecidos.

DESCONFIAR de las muchas imitaciones RHUM QUINQUINA El sin rival tónico para el caballo, de Crusellas Hno. y C.ª, Habana en todas las casas bien reputadas. — Agentes: J. Armenteros. — Barcelona

ANTIGUA LIBRERIA DE AGUILAR Extenso y variado surtido en obras de Medicina y Cirugía, Farmacia, Ciencias, Derecho, Administración, Literatura, etc., etc. Libros de texto para todas las carreras. Novedades diarias. Centro de suscripciones a *La Ilustración Española y Americana* y a *La Moda Elegante Ilustrada*. Se facilitan números de muestra y prospectos a las personas que los soliciten. Calle de Caballeros, núm. 1

Para el Instituto, Escuelas y Academias de dibujo en la antigua y acreditada papelería de FAUSTINO NICOLAS Calle de Zaragoza, núm. 22. Hay un gran surtido de estuches de matemáticas, cartabones, gomas, tintas chinas y colores y todo lo concerniente al ramo de dibujo y pintura, a precios muy limitados. También hay los cuadernos de primero y segundo curso de dibujo para el Instituto.

Las fiestas que la gran familia franciscana ha dedicado hoy a su padre fundador San Francisco de Asís, como día propio de su festividad, han revestido gran solemnidad y han estado muy concurridas. Ante la imposibilidad de reseñarlas todas y cada una de aquellas, nos ocuparemos tan sólo de la celebrada en la iglesia de San Lorenzo por los religiosos franciscanos. Por la mañana hubo misa de Comunión, acercándose a la Sagrada Mesa gran número de fieles. Más tarde fué la fiesta solemne, cantándose una gran misa a toda orquesta, y esta tarde a las cuatro y media ha comenzado un ejercicio, que terminará con solemne reserva.

Como el día de hoy ha sido bastante apacible, al convento de Sancti-Spiritus del Monte habrá acudido gran número de familias de esta ciudad, y especialmente de los pueblos próximos al indicado convento, con el objeto de asistir a la festividad que la reverenda comunidad del mismo ha celebrado en honor al Serafín de Asís, y luego pasar en aquel pintoresco lugar el resto del día y saborear la clásica paella.

En la sección religiosa damos noticia del comienzo del novenario que a Nuestra Señora del Rosario dedica su cofradía en la iglesia del convento de religiosas de Santa Catalina de Sena. Dicha antigua y privilegiada asociación celebrará el domingo próximo su fiesta principal con misa de Comunión a las siete, y a las diez y media la solemne, en que predicará el beneficiado de la Catedral D. Juan B. Aguilas.

Por la tarde serán los grandiosos cultos que anualmente consagra a su celestial Patrona D. Tomás Giménez Serra, y en los que después de las oraciones predicará el Dr. D. Francisco Sáiz, capellán del Colegio de Corpus Christi, siguiendo el Rosario, letanía y reserva, y terminando la función con lucida procesión, que recorrerá el atrio del convento, profusamente iluminado y adornado. A la entrada en la iglesia de la preciosa imagen de la Virgen se encendrán luces de bengala, disparándose una *traca colossal* y se cantará el *Tota Pulchra*, Salve y gozos.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde el diputado a Cortes por Villajoyosa D. José Jorro Miranda, el comandante de artillería D. José Osset Rovira y D. Agustín Merino Ros, hijo del mayor de esta plaza.

Doña Concepción Marín ha sido nombrada maestra en propiedad de Novelda.

Crónica religiosa. Cultos para mañana: En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez misa de renovación con exposición y música; por la tarde a las seis rosario y solemne Salve. — En el Patriarco y en Carmelitas, a las cuatro de la tarde cantarán las comunidades solemne Salve en honor de Nuestra Señora de la Antigua y del Carmen, respectivamente. — En las Escuelas-Pías cantará la Escolanía Pompiliana a las cuatro de la tarde solemne letanía y Salve en honor de la Santísima Virgen. — En Santos Juanes, a las cinco y media de la tarde ejercicio segundo del novenario en honor de Nuestra Señora del Pilar, con exposición y sermón. — En San Bartolomé, a las cinco de la tarde con exposición, y en Santos Juanes, Santa Catalina y Santa Mónica, al anochecer, ejercicio de la Felicitación Sabatina solemne. — En Catalinas comenzará a las cinco de la tarde el novenario que a Nuestra Señora del Rosario dedica su Cofradía. Habrá Rosario, novena, sermón y Salve.

Poderozo tónico reconstituyente. Cura la Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, debilidad general y enfermedades nerviosas. Muestra gratis. B. DOMENECH, Ronda San Pablo, 71, Barcelona. Pídense farmacias y droguerías de mundo. Restaurant Munich (ANTES FORTIS). Se sirven cubiertos de dos pesetas, con dos platos, a elegir de la carta, con entremeses, pan, vino y postres. Servicio permanente desde las diez de la mañana a las dos de la madrugada. PERIS Y VALERO, 2. Clínica DE ENFERMEDADES DE LA INFANCIA. Matríz, Cirugía y Partos. Dr. A. CILLERO. — Razafá, 40. (Frente al Teatro). Consulta de 10 a 1. Pedro Domecq. JEREZ DE LA FRONTERA. CASA FUNDADA EN 1730. Vinos y Aguardientes estilo Cognac. Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Bassinet, calle Pausual y Genis núm. 1, Valencia.

Vertical text on the far right edge of the page, partially cut off.

Información municipal

Bajo la presidencia del Alcalde se reunió ayer tarde, después de cerrada nuestra edición, y por segunda y última convocatoria, la Junta municipal del Censo de población...

En la Biblioteca Popular que tiene establecida el Ayuntamiento en la Casa del Pueblo, Gracia, 83, se han servido durante el mes de setiembre último 1.771 libros...

El tribunal de las oposiciones que se anunciaron para cubrir varias plazas vacantes de la Secretaría municipal, ha señalado el día 4 de noviembre próximo para dar principio a los ejercicios...

En el siguiente día 5 y sucesivos, a las 17 horas, tendrán lugar los expresados ejercicios por este orden: aspirantes a oficial de 1.ª clase; aspirantes a oficial 2.ª; empleados aspirantes a auxiliar, y opositores libres aspirantes a auxiliar.

Los ejercicios serán: dos teóricos (uno oral y otro escrito), y uno práctico. Asimismo ha acordado el tribunal modificar los puntos del programa relativos a la ley electoral...

El inspector de instalaciones eléctricas del Ayuntamiento, Sr. Suárez, ha entregado ya a la Alcaldía el informe correspondiente acerca de las denuncias formuladas por algunos colegas sobre deficiencias en las instalaciones de la Sociedad Valenciana de Electricidad...

Resulta en síntesis de este informe que la mayoría de las denuncias como las relativas a cables desnudos, altura, etc., están de lleno dentro del reglamento, y por lo tanto, no puede exigirse responsabilidad a la Compañía.

Hay otras de escasa importancia, algunas de las cuales ya han sido corregidas por la Compañía, según el Sr. Suárez indica, y otras sobre las cuales debe ejercer su acción la Alcaldía.

Respecto al alumbrado público ofrecido por la empresa, el inspector entiende que el Ayuntamiento debe renunciar a ello por lo costoso que le resultaría la adquisición de aparatos y accesorios.

Por último, el Sr. Suárez renuncia a emitir su opinión acerca de las condiciones, precios, etc., en que presta el servicio del fluido la empresa a sus abonados, por entender que no es materia ésta de su competencia.

En la sesión del próximo lunes se leerá una proposición del Sr. Martín Mengod pidiendo se destinen 500 pesetas para las víctimas de las pasadas inundaciones en Utiel y 1.000 para las de Málaga.

El Alcalde propondrá en la sesión próxima a los Sres. Paredes, Martínez Aloy, Cano Pacheco y Pérez y Lúcia para formar la comisión especial de reforma interior de la población.

Las dificultades amontonadas para la instalación de la Escuela de Industrias en la Normal se han vencido en absoluto, merced a la actitud enérgica del alcalde. Esta tarde ha quedado instalado el alumbrado en las clases, y decididamente esta noche se inaugurará el curso. Los alumnos matriculados son 73.

Ha sido resuelto a favor del Ayuntamiento el pleito sostenido acerca de la propiedad del Almudín.

Sucesos

Riña.—En Coftrentes rieron ayer Victoria Correcher Correcher y Aurora Cebrán Arocas, resultando ambas con diferentes heridas y contusiones causadas con piedras y mordiscos. Las dos mujeres fueron detenidas por la Guardia civil y puestas a disposición del juzgado.

Atropello.—En Algemisi fue ayer atropellado por un carro una niña de dos años, llamada Josefa Pelechano Esteve, quedando muerta en el acto. El carretero huyó.

Robo en cuadrilla.—Cuatro sujetos, en la carretera y sitio próximo a Alginet, sorprendieron ayer a un carretero de Onteniente llamado Tadeo Ferris Vidal, robándole 57 pesetas.

Cuatro labriegos que estaban trabajando en un campo inmediato, persiguieron a los ladrones, consiguiendo capturar a dos de ellos, que se llaman Matias Gimeno Enruix, vecino de Valencia, y Constantino Bustamante Hernández, de Carcagente.

Fueron entregados a la Guardia civil, que los ha puesto a disposición del juzgado.

Exhospitados.—Han sido dados de alta en el Hospital provincial Emilio Gabarra y Alfredo Burgos, que resultaron heridos en la riña habida en la calle de Barcelona a fines de setiembre último.

Muerte repentina.—Esta tarde ha fallecido repentinamente el operario del gas León Salvador Ramos Puchades, de 34 años de edad.

Se hallaba trabajando en una escalera de la calle de la Correjería, y allí sufrió un desvanecimiento, falleciendo, siendo ineficaces los auxilios que pretendía prestarle la Guardia municipal. El juzgado ha instruido las correspondientes diligencias.

Tribunales

Homicidio.—Ante el Jurado de Villar del Arzobispo y sección primera de esta Audiencia ha continuado hoy la vista del proceso incoado contra Salvador Cava Monzó, autor del homicidio que ayer reseñamos.

La defensa del procesado ha estado confiada a D. José García Torres.

Monederos falsos.—El jurado de Onteniente se ha constituido en la Sala segunda para ver y fallar la causa seguida contra José Gómez Pardo por expedición de billetes del Banco de España falsificados.

Ha sido defendido el procesado por don Ernesto Ibañez Rizo.

Fiestas populares

En Campanar

El domingo próximo se celebrará en este poblado la fiesta de la del Arcángel San Miguel, y el lunes será la del Arcángel San Miguel, cantándose a las diez, a toda orquesta, la misa del maestro Giner. Predicará D. Silverio Royo. Por la tarde habrá concierto musical en la plaza, y por la noche procesión general, disparándose después un castillo de fuegos artificiales y un engrallat.

En Benimaclet

Mañana comenzarán en este poblado las fiestas de la Virgen del Rosario, con el pasacalle y serenata que dará por la noche la música de la Vega.

El domingo, al amanecer, habrá Rosario de la Aurora, diana y dispar. A las nueve solemne función religiosa con orquesta y sermón, que predicará el capellán del Temple D. Manuel Muñoz. A las doce gran engrallat. Por la tarde concierto musical, y por la noche procesión, acompañándola los cofrades, los clavarios y clariveras de este año. Luego castillo de fuegos artificiales.

En Paterna

También comenzarán mañana en este pueblo las fiestas de la Virgen del Rosario con volutes de campanas, pasacalle y disparo de morteretes; por la noche la banda de música municipal del pueblo dará una serenata.

El domingo habrá al amanecer diana, disparo de morteretes y vuelo de campanas; a las cinco y media misa de campaña, que celebrará el cura economo D. José González, quien bendecirá al terminar un artístico guión, costeado por el clavario señor Sanchis. Estos actos serán amenizados por la indicada música.

A las nueve solemne función religiosa, en la que oficiará D. José Sanchis Sivera, canónigo de la Metropolitana Basílica, predicando D. Alejandro Fabregat, y por los Sres. D. Facundo Domínguez, Traver y Estellés, numeroso coro y escogida orquesta se interpretará la misa en sol menor, el motete Benedicam Dominum y el Eterno Genitor, del maestro D. Salvador Giner, que dirigirá las mencionadas obras. Por la tarde habrá concierto musical y al anochecer procesión.

En Masamagrell

Este pueblo celebrará sus anuales fiestas los días 6, 7 y 8 del presente mes, en la siguiente forma:

Día 6.—Al amanecer habrá canto de la Aurora y Rosario público. A las siete misa de Comunión general y a las nueve será la solemne con sermón. Por la tarde, a las tres, procesión del Rosario, cantado con orquesta, luego cabalgata y por la noche serenata y cordá.

Día 7.—Al apuntar el alba, diana y dispar. A las nueve y media función religiosa, cantándose a orquesta la misa de Giner. Será el panegirista de las excelencias del Santísimo Rosario, el P. Laureano, provincial de los Capuchinos. Al terminar la misa se disparará un engrallat. Por la tarde será la plega con música, y al anochecer la procesión general, llevando sus acompañantes ciriales rojos. Por la noche, después del castillo de fuegos artificiales, serenata.

Día 8.—Fiesta de la Congregación de las Hijas de María. Al amanecer pasacalle y disparo de morteretes. A las nueve y media misa solemne con orquesta y Comunión general, predicando el sermón el Dr. D. Justo Martínez. Por la tarde concierto musical, y por la noche procesión con todas las ascaldas y disparo de fuegos artificiales.

Otra vez la enseñanza

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. El suceso de la apertura del curso universitario no ha producido este año ninguna enseñanza. Rivalizan los discursos inaugurales en no decir nada nuevo. Rivalizan en decir poco bueno y consolador.

El aumento de los sueldos a los catedráticos y a los maestros queríamos que lo proclamasen, lo defendiesen y lo realizaran los gobernantes, y que hablaran de ello más de lo que hablan los legisladores y menos de lo que hablan los interesados.

En cambio, la mejora de lo existente, la censura del estado de las cosas presentes, en todos los órdenes de la enseñanza oficial, debía tener más acusadores, más fiscales en el Parlamento, más denunciadores entre los que por ella se interesan, y sería bueno asimismo que no cesase el clamor de los lamentos, el agudo sonar de las angustias y el ruido, fundados y legítimos, para que la razón repetida fuera escuchada, pues el defecto más común entre los directores de los asuntos públicos suele ser, para las cosas de más apremiante necesidad, una incurable sordera.

Digo lo mismo de las propagandas. Digo que han de ser insistentes. No importa repetir lo conocido. No importa que todos digan dos y tres y cien veces la misma cosa. Si la cosa es buena, hay que repetirla constantemente. Y que es bueno cuanto se propone para mejorar la instrucción pública, nadie lo niega, ni hay posibilidad de que lo niegue en ningún poblado de personas razonables.

Pero a mejorar la enseñanza, partiendo de lo que existe y quedándose en ello, no se debe limitar el programa de un gobierno en asunto tan capital, ni siquiera el programa de un ministro. Menos si se limita a los menesteres de la inspección. Alguna inspección habrá, y no tan mala, cuando siquiera sabemos que todo es peor en la enseñanza.

Pero la inspección y la conservación de lo existente, mejorándolo, no se puede pregonar como programa y enseñanza de un par-

tido porque son dos obligaciones elementales de los que dirigen un ramo cualquiera de los públicos negocios.

Decir que se inspeccionará la enseñanza es ofrecer el cumplimiento de un deber. En ello ni hay mérito ni novedad, porque según se falte a ello hay una escala en la que se puede creer que si comienza en la pérdida de la autoridad y del concepto, puede acabar hasta en el Código penal. Saber lo que pasa cuando se sabe lo que es malo, es poco saber en las alturas oficiales.

Y ofrecer que se procurará la mejora de lo existente, cuando todos los ministros vienen, vienen y vendrán obligados a tal empeño, y fallaron y fallarán a su deber los que no lo hicieron y los que no lo hagan, tampoco es sombra, ilusiones ni esperanzas, sino entenebrecer el horizonte y abrumar a los desconfiados y esparcir un pesimismo entre lo que no creen en el mejoramiento de los días mejores, que es mal seguro para los partidos, los gobiernos y el país.

Lo que hay que hacer no es ya decir que se cumplirá la obligación, pues resulta de poco favor para el que ofrezca tal cumplimiento el obligado, porque desconfía del juicio que merece.

Lo que hay que hacer es buscar dinero, y disponerlo y gastarlo en las mejoras urgentísimas, y ninguna tanto y ninguna en el personal tan importante, como el aumento y renovación de todo el material en las escuelas elementales, en las de adultos, en las de Artes y Oficios, en los Institutos de segunda enseñanza, en todos los centros donde se debe educar y adoctrinar a las generaciones. Por ahí debe ir el Sr. Rodríguez San Pedro, por ahí debieron ir el señor Santa María de Paredes y el Sr. San Martín, y por ahí deberán encaminarse todos los santos de la tierra, liberales y conservadores, si no han de perder fama y concepto en el Gobierno.

¿Cómo enseñar sin libros, sin mapas, sin figuras, sin aparatos, sin laboratorios, sin colección, sin gabinetes de ciencias y de Historia natural?

Pues hay que empezar porque se pueda enseñar para que se pueda aprender.

APUNTES ÚTILES

En el arsenal tan intrincado de la farmacia, existe un remedio sencillo y muy barato que acierta maravillosamente en las enfermedades de los bronquios. Hablamos de los polvos Louis Legras que disipan instantáneamente los accesos de asma, catarro, opresión, la tos de bronquitis crónicas y curan progresivamente.

Depósito.—García Zaonero.—San Vicente, 112, Valencia.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENGHETA Conferencias telefónicas Madrid 4, 15' 15.

«El Imparcial»

Dedica su fondo al suceso ocurrido ayer en la Universidad Central. Cementa la prohibición del decano de la facultad de Derecho Sr. Barrio y Mier al señor marqués del Vadillo de que diera la cátedra, fundándose en una ley que impide el ejercicio del cargo a las personas constituidas en autoridad.

Recomienda irónicamente el colega al señor marqués del Vadillo que compare la estrechez de la ley con las recientes reales ordenes sobre reformas de las costumbres.

«El Liberal»

Encabeza el periódico con un artículo que titula «Harina de otro costal». Refiérese al movimiento solidario de Galicia.

«Dentro del charco en que vivimos—dice—es digno de aplauso y no debe ser objeto de burla, todo movimiento que agite las aguas.»

El movimiento solidario de Galicia ha tomado carácter agrario por la actitud de los labradores.

«El País»

Se ocupa de la incompatibilidad de franceses y españoles en Casablanca. «Debemos—dice—retirarnos cuanto antes de Marruecos.»

Bienvenida sea esta incompatibilidad si determina la retirada de las tropas de Casablanca y Uxda.

Es el único medio de volver al acta de Algeciras.

Esta no será viable si no se prescinde de conquistas en Marruecos.

Si no vamos en esta cuestión con Europa, no debemos ir con Francia.

«El Globo»

Signe estudiando la real orden de reforma de las costumbres. Comenta la medida diciendo que el ministro ha invadido las atribuciones del gobernador y del alcalde.

Aconseja a los interesados que recurran contra la real orden, pidiendo compensaciones y disminución de tributos.

«El Universo»

Comenta la actitud del Sr. Sánchez de Toca y la del Sr. Osma en el asunto de la desgravación de los vinos.

Niega que exista tirantez de relaciones entre ambos señores.

«Lo que hay es que el primero defiende de los intereses del municipio y el segundo los que le están confiados.»

«La Gaceta»

Inserta las siguientes disposiciones: Resolviendo a favor de la administración una competencia suscitada por el gobernador civil de Barcelona. Nombrando comandante honorario del regimiento de dragones de Numancia al príncipe heredero de Alemania. Nombrando vocales de la Junta de Aranceles y Valoraciones a D. José García Pujol, presidente de los gremios de Manresa, en la vacante del Sr. Viesca, y a D. José de Madariaga en la del Sr. Ruiz de Velasco. Concediendo cruces de Alfonso XII a Pablo Sarasate y a cinco súbditos portugueses.

La recaudación del Tesoro

Durante los nueve meses del año actual la recaudación total del Tesoro ha sido de 761.343.546 pesetas, ó sea 11.336.477 menos que en igual período del año anterior. En el mes de setiembre pasado la recaudación escedió en 5.591.558 á la obtenida en igual período del año anterior.

De Orihuela

Llegó ayer el Sr. Maure, procedente del balneario de Fortuna, con objeto de saludar al obispo de la diócesis.

Fué cumplimentado, por las autoridades y corporaciones, y por la tarde regresó al balneario.

En el ayuntamiento

En la sesión celebrada esta mañana por el ayuntamiento ha sido aprobada por unanimidad la conducta observada por el señor Sánchez de Toca en lo de la desgravación de los vinos.

El Sr. Sánchez de Toca ha dicho: «Gusté ó no guste, exigiré el cumplimiento de la ley.»

Interviu

Un redactor de esta Agencia ha celebrado una entrevista con el director general de Contribuciones acerca de la desgravación de los vinos.

«Las liquidaciones—ha dicho—hechas por las Delegaciones de Hacienda tienen por base la recaudación obtenida en 1906 y no son definitivas.»

Los datos no son exactos en absoluto. Los ayuntamientos harán las observaciones que estimen pertinentes á la Dirección general de Contribuciones y ésta formará las liquidaciones definitivas.

Lo que los ayuntamientos deben de percibir por la desgravación de los vinos, dejarán de satisfacerlo en el cupo.»

Los liberales

Los liberales trabajan activamente en la reorganización del partido. Diariamente acude el Sr. Moret al Circulo donde se está formando el Censo.

Más de los liberales

Dícese que el señor conde de Romanones explicará una interpelación en cuanto se abran las Cortes, acerca de la política económica del Gobierno.

La basará en la baja de la recaudación y en las dificultades con que se tropieza para el cumplimiento de la ley de desgravación de los vinos.

Los solidarios

Ha llegado á Madrid el Sr. Odón de Buen. Esta tarde saldrá para Galicia con el señor Serantes (integrista) acompañando al Sr. Salmerón.

Esta mañana salieron para Valladolid los Sres. Rodes, Ventosa y Allier, que se unirán allí á los expedicionarios.

De Marina

El Sr. Ferrandis nos ha confirmado que se han descubierto irregularidades en Cádiz, en los fondos de la infantería de Marina.

El hecho es antiguo; conocen de él los tribunales de justicia, y para nada interviene el ministro.

Además, se ha exagerado bastante sobre el particular.

Negativa

Los padres de los tres alumnos expulsados de la Academia de infantería por haber hecho víctima de una pesada noyotada á un compañero de nuevo ingreso, han visitado al señor marqués de Estella para rogarle que revocase la orden.

El ministro se ha negado terminantemente á ello.

De Fomento

El Sr. González Besada se propone enviar más fondos á Málaga. En cuanto se abran las Cortes dará cuenta de un proyecto sobre pesca fluvial.

Mañana marchará á Santander el director general de Agricultura para presidir la Asamblea de las Cámaras de Comercio.

Las reformas sociales

El Sr. La Cierva, hablando con los periodistas acerca de los alborotos de anoche con motivo del cierre de los cafés, ha dicho: «Es lamentable que las turbas apedreen el edificio del Casino, pero las autoridades no podían presumir que las cábilas de Marruecos pudieran trasladarse á Madrid.»

Creo que no se repetirán los alborotos esta noche. De todos modos puedo decir que los que apedreen no lo harán impunemente.

Esta noche se cumplirá la ley respecto al cierre de cafés y tabernas.

Las autoridades emplearán la persuasión, pero serán enérgicas en el cumplimiento de la ley.

Esta tarde espero la visita del gremio de taberneros, que viene á pedirme se les exima del descanso dominical.

La ley dispone que permanezcan cerrados estos establecimientos los domingos y los días de los cerros.

Los que delincan serán enviados al juzgado. Lamento que la ley del Descanso dominical haya sufrido modificaciones por las exigencias de las empresas.»

Madrid 4, 17' 15.

Los bolsistas

Una comisión de agentes de Bolsa ha visitado al ministro de Fomento para pedirle introduzca algunas modificaciones en el reglamento por que se rigen, y el establecimiento de un hilo telegráfico directo de la Bolsa de Madrid á la de París.

De La Granja

Ha sido aplazada para mañana la cacería regia en Río Frío.

El rey, con los señores conde de San Román, médico de cámara y Pérez Seoane, ha jugado esta mañana una partida de polo en la pradera de Hospital.

Poco después, fué la reina, regresando á la una SS. M. á Palacio.

El lunes, á las dos de la tarde, regresará la corte á Madrid.

Si hace buen tiempo realizarán el viaje en automóvil y si malo en el tren de las dos de la tarde.

Madrid 4, 18' 15.

Cotización

En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior á 81'97. Los francos á 12'15. Las libras á 28'17. Las obligaciones del Empréstito á 101'15. París á 92'50.

El Descanso dominical

El Sr. La Cierva, refiriéndose al Descanso dominical, ha dicho: «Poco á poco iremos devolviéndole virtualidad. Los primeros interesados en guardarlo deberían ser los periódicos, pues sus redactores se hallan sometidos á una labor dura y muy mal recompensada.»

De San Sebastián

En el sudexpreso llegó el infante D. Car-

los con su ayudante el señor marqués de Mesa de Asta.

Cumplimentó al Gobernador militar. Permanecerá al lado de sus hijos hasta el domingo, en que saldrá para el extranjero.

De Málaga

El Gobernador civil ha girado visitas á los puntos donde trabajan las brigadas de saneamiento de las calles.

Sus impresiones son muy buenas, pues la limpieza adelanta rápidamente merced al nuevo procedimiento adoptado.

La Junta de Sanidad trabaja en la desinfección y saneamiento de las casas inundadas.

El obispo y personas pudientes reparten entre los necesitados ropas, mantas y abrigos.

Un cinematógrafo dará esta noche función á beneficio de las víctimas.

La Sociedad Orquestal de Málaga organiza también un espectáculo con el mencionado fin.

La estudiante Amigos del Arte marchará á Cádiz con objeto de postular allí á beneficio de las víctimas.

Costea el viaje de la estudiantina el diputado Sr. Alvarez Net.

La casa Larios ha entregado á los estudiantes 600 pesetas para que desde Cádiz se trasladen á otra capital andaluza.

Nuevas avenidas

Cazorla.—El río ha experimentado nuevas avenidas, inundando las calles y las casas.

Noticias de Marruecos

Tánger 4.—Una carta de Marrakesh dice que el sultán Muley Hafid ha nombrado ministro de Estado al moro Ben-Zaid, muy rico y muy ilustrado.

Ha residido largas temporadas en Oriente y en Francia, cuyos países conoce al detalle.

El día 27 de setiembre salieron de Marrakesh tres mehallas, ignorándose su destino.

Muley-Hafid se proponía marchar á Rabat el día 2 del corriente al frente de numerosas y aguerridas huestes.

Se le atribuye el propósito de invitar á su hermano á una conferencia en sitio equidistante de Rabat y Marrakesh.

Ha comenzado el embarque de los bagajes de la misión francesa que ha de visitar al sultán.

En breve llegará de Uxda el general Liantey, que formará parte de dicha misión.

Desde Barcelona

Barcelona 4, 17' 10. A Madrid. Esta noche marchará á Madrid el diputado solidario Sr. Vallés y Ribot, con objeto de acompañar al Sr. Salmerón en su viaje de propaganda por Galicia.

En dicho tren marchará también el general Sr. Teruel, á quien sus subordinados de la Guardia civil han regalado las insignias de su nuevo empleo.

Mañana llegará el general Weyler de San Quintín de Mediona, saliendo por la noche para Madrid.

Delgado Zulueta. En el expreso ha llegado el general señor Delgado Zulueta con su esposa, con objeto de asistir á la boda de uno de sus hijos.

EXTRANJERO

Japón y los Estados Unidos. Nueva-York 4.—La prensa trata de las relaciones entre los Estados Unidos y el Japon, y dice que á pesar de las declaraciones de Roosevelt en Washington y de mister Tap en Tokio, el cruzero de la escuadra yanqui por el Pacifico se considera como una medida belicosa.

El New-York World entiende esta medida como el deseo de la guerra.

El ministro japonés Konistira muéstrase encantado de la visita del ministro yanqui mister Tap, considerándola como una manifestación concluyente de las relaciones que existen entre ambos países.

Cotización oficial. Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA de VALENCIA. Madrid 4, 17-30.

4 por 100 interior fin mes. 81'97. 4 por 100 interior. 81'97. Amortizable 5 por 100. 101'90. Banco de España. 451'00. Tabacaleras. 404'00. Cambios París. 12'15. Cambios Londres. 28'17.

4 por 100 exterior. 92'50. Azucareras, 98'00, 000'00, 40'50. BELTRÁN.

Sección amena

Un individuo ha sido mordido por su esposa. «Morderme con mis dientes! —¿Cómo con tus dientes? —Si ¿no te compré días atrás la dentadura que llevas?»

D. Hipólito es el hombre menos aseado de este mundo, y su amiga la baronesa del Fuelele quiso darle una lección regalándole media docena de pastillas de jabón de olor.

Poco después encontró la baronesa á don Hipólito.

—¿Qué tal las pastillas?—le preguntó.

—Oían bien, pero las encontré un poco sosas—contestó él.

—¿Pero qué hizo usted con ellas?

—¡Otra! ¡Me las comí!

CHARADA

Un vendedor de tres-cuarto y otro de prima-dos-cuarto, se fueron á merendar al ventorro de la Marta. Se comieron unos callos, bebieron sin ton ni son, y se conoce que el vino era de ese regañón.

Se acaloraron los ánimos al hallarse discutiendo, y por efecto del vino ambos salieron riendo.

Se dieron de bofetadas, y uno que los separó, en primera

La Perla del Castellar Es el purgante más cómodo eficaz y económico de todos los conocidos. Analizado por el Dr. S. Ramón y Cajal. MADRID.—Santiváñez, 5. BARCELONA.—Balmes, 83.

VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Comp. a SOCIEDAD en COMANDITA de CADIZ

El día 21 del corriente fijamente, saldrá de este puerto el magnífico vapor

Valbanera

con escala en Canarias, San Juan de Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas. Admite carga y pasajeros para dichos puntos. Consignatarios en Valencia: REQUENA é HIJOS, calle de Colón, 62.—Teléfono 426. Informarán en el Grao, La Roda Hermanos, Contramuelle, 4.

JUSTICIA

Sociedad Anónima de defensa y auxilio del seguro Esta Compañía se encarga mediante una módica prima, de la defensa del seguro de incendios, garantizando el siniestro el cobro del importe de la indemnización correspondiente. Domicilio Social: Rambla de San José, 14, 1.º Barcelona. Delegado para esta capital y su provincia D. José Palazón Fallos, plaza San Luis Bertrán, núm. 1, entresuelo. Se necesitan agentes para Valencia y pueblos de su provincia. Dirigirse al Delegado.

ADRIA

Compañía Real Húngara de Navegación Marítima Servicio rápido para Marsella directo

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA

Salidas fijas todos los domingos, a las 11 en punto de a mañana, por los vapores de la COMPAÑIA VALENCIANA DE NAVEGACION. Consignatarios en Valencia: REQUENA é HIJOS, calle de Colón, 62, entresuelo. Despacho de pasajes en la Agencia Grao, Contramuelle, 4.

Enolaturu Zarza-Costas

Depurativo de la sangre que regulariza la circulación, evitando las congestiones y la apoplejía, que destruye los herpes, venaerol, escrofulas y demás humores que motivan picazón, irritaciones, pesades de cabeza, insomnio, etc. LICOR BREA COSTA Aconsejamos el uso del LICOR BREA COSTA DE PINO Y BALSAMO TOLU DE COSTAS, por ser inmensamente más útil y ventajoso que cualquier otro licor preparado con brea solamente. Muy pocas dosis bastan para convencerse de ello.—Véase en Madrid en las farmacias: Poncejos, 6; Mesón de Paredes, 22; Arenal, 2, y principales de España. En Valencia: antigua farmacia de Costas, frente al campamento de Santa Catalina. Abierta toda la noche.

Virus contra SERPETA

Virus contra NEGRILLA

De D. J. Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado La Serpeta es causa de una enfermedad gravísima, que invade principalmente a los niños y limoneros. La Serpeta no es enfermedad tan grave, como muchos la creen, sino que es resaca de los comedores. Ambas enfermedades desaparecen empleando el virus indicado, y los parásitos que la determinan se desprenden del árbol al menor roce, a las 24 horas de haber aplicado el remedio, sin dañar en nada aún a las partes tiernas de la planta. El valor de la medicina que se necesita para pulverizar una hanegada de árboles invadidos, viene a costar 2 pesetas en promedio (toda especie grande). Acompaña prospecto explicando su empleo. Dirigirse al laboratorio del Sr. Andrés y Fabiá, calle Huerte de los Sastres, 9, bajo y calle del Mar, 129.

CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

Café Puerto Rico: Galita precintada de 100 gramos, a pesetas 0.60 galita

ZAMPIRONI

VIRIBUS INSECTIFUGOS Verdadera pastilla MATA MOSQUITOS Descender de las falsificaciones a imitaciones. Deventa en las principales Farmacias, Droguerías, Perfumerías y Razas.

BALNEARIO DE BENIMARFULL

TEMPORADA OFICIAL HASTA EL 15 DE OCTUBRE Médico-Director: Dr. D. José Llisterrí.-Administrador: D. Salvador Climent Novella. AGUAS SULFIDRICO-SULFUROSAS, NITROGENADAS, CLORURADO-SODICAS. Estas aguas son las más indicadas para la curación completa del herpetismo, sifilis, escrofulismo, linfatisimo y consuntivos y vías respiratorias por crónicos que sean. ITINERARIO: Por ferrocarril hasta Játiva y tomando la línea de Aleo y hasta Concentina, donde se llega a las 12.27, en cuya estación esperará el coche del Establecimiento a los señores bañistas, los lunes, miércoles y sábados, que en una hora escasa los conducirá al Balneario. Dicho tren de Játiva toma los viajeros que vienen en el correo y mixto regular de Madrid. Los bañistas que tomen la línea de Carrocaque a Denia, en Gandía, han de tomar el tren que sale a las 7.10 de la tarde y llega a Muro a las 4.30, donde esperará el coche a los señores bañistas los martes, jueves y viernes. PENSIONES: Con derecho a tomar el baño, habitación de lujo y comida en mesa de primera, 48 pesetas diarias; en segunda, 45.

Las Esquelas Mortuorias SE ADMITEN EN «La Correspondencia de Valencia» hasta las 6 y media de la tarde

Antidoto Soberano de las enfermedades biliosas Es el purgante DE ANDRES Y FABIA. Farmacéutico premiado de Valencia. CORRIGE INMEDIATAMENTE: INAPETENCIAS, ACIDIDADES, NAUSEAS, INDIGESTIONES, AFECCIONES NERVIOSAS, IRREGULARIDADES DEL MENSTRUO, VAHIDOS, VOMITOS, ESTREÑIMIENTOS, DOLORES DE CABEZA, Y OTROS PADOIMIENTOS DE ESTOMAGO. Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y no daña a sus efectos. Se venden unicamente en cajas. En Valencia, farmacia calle de San Vicente, 17, y principales de esta ciudad, a 2 pesetas caja. Acompaña instrucción.

CARRUAJES DE LUJO

El establecimiento de compra y venta de toda clase de carruajes de lujo, de D. Andrés Luz, que estaba situado en la calle de Pascual y Genis, 12, por mejora de local se ha trasladado a HUERTO DE LOS SASTRES, 9.

Tenedor de libros

Se ofrece para almacén de despacho, gran cantidad de buenas referencias. Razón: calle de Calatrava, 17, valenciano.

SE TRASPASA

Una tienda de paquetería, en punto céntrico y con buena clientela. Razón: Hernán Cortés, 13, ultramarinos.

Buena ocasión

Máquina de escribir «YOST» nueva, y un MOTOR a GAS de 4 caballos, marca inglesa, se venden a mitad de precio. Razón: Guillem de Castro, 46, portera.

MODISTA

Se necesitan buenas oficiales. Razón: Cirilo Amorós, 15, 2.º

Aviso

En la calle de la Sangre, número 15, entresuelo se ha recibido un saldo PANETES LA-NA doble ancho, gran variación en colores a 70 céntimos vara. Juegos de lienzo algodón, con dos calados completos de variedad de matronio y dos almohadas, a 7 pesetas. Camisetas, punto inglés, para señora, a 0.50 pesetas. Cajas de polvos, a 0.25 pesetas. Mosquiteros a 3 pesetas. Mantas de algodón para pañales a 0.60 pesetas.

Oro y plata

Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata usados, a precios ventajosos. Esta antigua y acreditada casa de compra y venta de los objetos de oro y plata, de galones finos y monedas de oro y plata falsas, pagando por todo el valor que las mismas tengan: plaza de Colón, 1, baja, segunda a la calle de Alcalá, 1, Oza de Grao.

PERSIANAS de Joaquin Navarro con patentes de invención, se construyen de todas clases. 4. Plaza de Miraflores. DANCOS Centro Hipotético, Balnearios, 2. Despacho de 9 a 14. Compra-venta y administración de fincas. Préstamos hipotecarios al 5 por 100 anual. Préstamos personales al 5 por 100 mensual. Obro de créditos.

DINERO

económico, se facilita a comerciantes y propietarios. Se facilita en hipotecas, desde el 4 por ciento, con patentes de invención, que producen de 15 a 20 pesetas, al mes, cada mil pesetas. Darán razón: el corredor F. Carbonell, calle del Transito, núm. 4, 1.º

Importantisimo

Se vende magnífico y acreditado ultramarinos, Mar, 46.

Estudio para pintor

Se alquila uno grande, con luz cenital y bien decorado, en la casa núm. 39, calle de Cirilo Amorós, ante Puerto.

Meritorio

Se desea uno con buena forma de letra. Razón: plaza de Tetuán, 18, bajo.

Persianas

No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masía, calle Calatrava, 1 y 3, donde encontrarán de todas clases y gustos, a precios tan reducidos como los posibles tener la primera casa de este artículo. Calle de Calatrava 1 y 3

VAPORES

Compañía Valenciana DE NAVEGACION SERVICIO REGULAR DE VAPORES Entre España, Francia é Italia. Para carga y pasajeros. Todos los viernes salidas para Alicante, Málaga, Algeciras, Sevilla y Cádiz. Todos los domingos salidas para Barcelona, Tarragona, San Feliu de Guixols, Marsella, y Génova, admitiendo para Llorca en viajes alternos. DIRECCION: Luis Vives, 5, entresuelo. AGENCIA: Contramuelle, 7.

COMPANIA SEVILLANA

El Clérvano saldrá el 7 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva. Se admite carga para Ayamonte é Isla Cristina con trasbordo en Oádiz. Consignatarios: en Valencia, se encuentran en calle Colón, 62, entresuelo, de derecha. En el Grao darán razón los Sres. Rosal y Miguel, Muelle, 8, y en la Agencia de la Consignación, Muelle, 25. Se aseguran las mercancías del riesgo marítimo por cuenta del Centro Catalán de Seguros.

Servicio regular de vapores

Para Hull y Newcastle EL STORK cargará el 9 del corriente.

Para Hull HENRICH SCHULDT cargará el 9 del corriente.

Para Liverpool EL MERVINIAN cargará el 9 del corriente.

Para Glasgow PARA NAGY LAJOS cargará el 9 del corriente.

Para Amsterdam y Rotterdam EL DIANA cargará el 10 del corriente.

Consignatario: Alberto Ries, calle de Colón, 72, bajo.

Compañía de vapores de

Venezuela de Sevilla Manuel España saldrá de este puerto el 7 de octubre, directo para Barcelona y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Nuevo Valencia saldrá de este puerto el 7 de octubre, directo para Málaga, Oádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros.

Se aseguran las mercancías del riesgo marítimo por cuenta del Centro Catalán de Seguros.

Consignatarios: F. y M. Perera; agente, Vicente Carlos Laguarda, calle de Chapa, 25, Grao.

Vapores de los Sres. Izquierdo y C.ª

Sociedad en Comandita de Sevilla con interés 5% SERVICIO RAPIDO Cabo Roen saldrá de este puerto el 6 del corriente directo para Barcelona, admitiendo carga y pasajeros.

Cabo Santa Pola saldrá el 7 del actual para Alicante, Málaga, Bonanza, Sevilla, Oádiz, Vigo, Villagarcía, Carrión, Coruña, Santander, y Bilbao.

También se admiten mercancías para Luarca, con comprobante directo.

Admitiendo carga y pasajeros.

Se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa Lloyd's Malagueña, a primas muy reducidas.

Consignatarios: Vives é Hijos de Navarra, calle Colón, 62, entresuelo, Valencia, y Maella, 7, Grao.

Servicio de vapores

para el transporte de frutas y vino Para Londres y Amberes Juan Cunningham saldrá el sábado 5 del actual.

Consignatarios: Sres. M.º Andrews y Compañía, Llanzo del Ramo, 10, entresuelo, (Chafarín frente a la Glorieta).

Se alquila un magnífico y espacioso

plano principal, con cocina y comedor, seis caballos. Tiene entrada independiente por las calles del Bisbe y Monja de Santa Catalina. Darán razón: calle del Pintor Sorolla, núm. 25, de 9 a 13.

Se alquila el espacioso y bonito plano

principal de la calle de San Miguel, núm. 9; tiene lucos a tres calles, agua potable, luz de gas, y eléctrica, con buen servicio de carruajes ó sin él. Razón: la portera.

En el camino del Grao, núm. 75, se alquila

una casa chalet, con jardín, compuesta de bajos y altos espaciosos. Se convierten en alquilado por separado los bajos de principal, quedando comunicados unos de otros; Razón: calle Monjas Servitas, 7, 6, Boleseria, 65.

Se alquila un primer piso en la calle de

S. Embaj, núm. 35, muy espacioso, con dos galerías grandes y bien decoradas. Razón: en la misma portera.

Se alquila un principal, por poco precio,

en la calle del Angel, núm. 10, las llaves en la portera, y un principal en la casa baja del mismo número, para más detalles en la calle Caballeros, 49, en la cochera.

HUESPEDES

Se desean tres ó cuatro caballeros, para casa particular, precio módico. Razón: Calatrava, 33, piso segundo.

Caballero extranjero, desea encontrar

un hospedaje en familia distinguida. Dirigir proposiciones, a la lista de correos kilométrico, 146.

VENTANA

Venta de un reloj monumental, con métrica, muy antiguo y bien conservado, con su caja de caoba, que tiene 3 metros de altura y 85 centímetros de ancho. Razón: calle Baja, núm. 64, entresuelo. Interior, de 8 a 10 mañana y de 2 a 4 tarde.

Se vende por 17.500 pesetas, la casa núm.

6, de la calle de Jesús y María. Razón: Ruzafa, 64.

NOBRIAS

Una vinya, de Albuñol, de 27 años, hecha de 3 meses, daese crist é en casa de los padres, y unalabradora de la huerta y otra de Valencia, para criar en su casa. Razón: en la calle de Valencia, número 14, bajo, detrás de la calle de Zaragoza.

Una de 30 años, leche de siete meses,

desea criar en casa de los padres, muy buenas referencias. Razón: plaza Contraste, 2, bajo, Ruzafa.

Academia

ESPECIAL DE ADUANAS a cargo de peritos del cuerpo. Colón, 32, 2.º Horas de cinco y media a ocho y media noche.

Sirvienta

se necesita de 30 ó 40 años, en casa de matrimonio sin familia. Mosen Fomares, 6, 2.º izquierda.

deben las mujeres de

el último mes de embarazo usar la maravillosa pomada de la Virgen de la Leche, aplicándola a las mamas, porque se inflaman y se producen en ellas tumores, infartos, grietas y otros dolencias, que causan horribles sufrimientos al mamar el niño.

Con el uso de esta maravillosa pomada

se evitan todos estos infartos. Más de medio siglo de experiencia. 2 PESETAS. Pidas en todas las farmacias. Al por mayor, farmacia de Costas, frente al campamento de Santa Catalina. Abierta toda la noche.

Nuestros Mercados

Table with market prices for various goods like rice, sugar, flour, etc. Columns include item names and prices per unit.

Table with market prices for various goods like oil, beans, lentils, etc. Columns include item names and prices per unit.

Table with market prices for various goods like coffee, tea, etc. Columns include item names and prices per unit.

Table with market prices for various goods like meat, fish, etc. Columns include item names and prices per unit.